
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 de septiembre de 2023 

 

 

  



 
 
 
 

                                                4 de septiembre de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Sin regular, albergues en Michoacán; busca PRI endurecer requisitos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-regular-albergues-en-michoacan-busca-pri-
endurecer-requisitos/ 
En Michoacán no existe regulación alguna para el funcionamiento de albergues ya sea para 
damnificados, de jornaleros, de desplazados, de niños o adultos mayores, razón por la que 
el diputado Felipe de Jesús Contreras promueve una ley que establece las condiciones 
mínimas que deben cumplir. Actualmente, indicó, se desconoce cuántos albergues operan 
en la entidad, quiénes los manejan, cuántas personas viven en ellos, las razones por las 
que llegaron a pedir ayuda, los servicios que se les ofrecen ni las condiciones en las que 
se encuentran. Desde luego no hay un reglamento que regule su funcionamiento y 
financiamiento y, aunque la idea generalizada es que los albergues son para quienes 
requieren de un espacio para vivir de manera temporal, también podría ser lugares dónde 
en lugar de brindar ayuda las personas vulnerables sean víctimas de algún delito, advirtió. 
 
Michoacán Dip. Andrea Villanueva Inicia 2do Informe De Labores, Recorriendo El 
Distrito 11 
https://www.changoonga.com/2023/09/03/michoacan-dip-andrea-villanueva-inicia-2do-
informe-de-labores-recorriendo-el-distrito-11/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-andrea-villanueva-su-segundo-informe-de-
labores/ 
La rendición de cuentas de cualquier funcionario debe ser por convicción y no sólo porque 
así lo marca la ley, aseguró la Diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano 
durante los recorridos que ha realizado en el marco de su segundo informe de actividades 
legislativas. La representante popular, ha saludado a más de un millar de vecinos del 
Distrito, quienes escucharon las propuestas que presentó durante este segundo año 
legislativo ante la Máxima Tribuna del Congreso local. Asímismo, los vecinos aprovecharon 
la oportunidad para exponerle diversas necesidades que tienen tanto en lo personal como 
en las colonias, ante lo cual Villanueva Cano indicó que además de brindarles atención, las 
traducirá en propuestas de Ley para que las autoridades competentes atiendan y resuelvan 
a la brevedad. 
 
Auditora Especial de Fiscalización Estatal, la siguiente en la mira 
https://www.contramuro.com/auditora-especial-de-fiscalizacion-estatal-la-siguiente-en-la-
mira/ 
En la mira del Ejecutivo y el Legislativo está ahora la auditora Especial de Fiscalización 
Estatal de la Auditoría Superior de Michoacán, Silvia Trinidad Tapia García, esto luego de 
inhabilitar por diez años a quien fuera titular del organismo, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda. En la denuncia de juicio político promovido por la contralora del Estado, 
Azucena Marín Correa, y en el dictamen elaborado por la Comisión Jurisdiccional, entre los 
argumentos se alude a la adquisición de equipos de cómputo por 3.1 millones de pesos a 
Elsa Cecilia Tapia García, hermana de Silvia Trinidad, acusando conflicto de interés. 
Entrevistado sobre el particular Reyes Galindo Pedraza, coordinador parlamentario del PT 
apuntó que uno de los alcances del dictamen aprobado por el Pleno y elaborado por la 
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Comisión Jurisdiccional tiene que ver con remitir el asunto a algunas dependencias, una de 
ellas la Contraloría, para que se le pueda dar continuidad a lo señalado en el Juicio Político. 
 
Todo bien soportado y comprobado: Palafox sobre notificación a exauditor 
https://www.contramuro.com/todo-bien-soportado-y-comprobado-palafox-sobre-
notificacion-a-exauditor/ 
“Todo está bien soportado y comprobado”, aseguró el diputado César Palafox 
Quintero presidente de la Comisión Jurisdiccional del Congreso, a propósito de la 
notificación hecha al exauditor Miguel Ángel Aguirre Abellaneda para la sesión legislativa 
de este viernes por la que se le destituyo a partir del juicio político promovido por la 
contralora del estado Azucena Marín Correa. La notificación por la que César Palafox 
argumenta que se hizo del conocimiento del exauditor de la Sesión de este viernes –que 
fue agendada apenas el pasado jueves- data del 22 de mayo. 
 
Señala Adriana Hernández irregularidades en juicio político contra Abellaneda 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se%C3%B1ala-adriana-hern%C3%A1ndez-
irregularidades-en-juicio-pol%C3%ADtico-contra-avellaneda 
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, señaló irregularidades en proceso del 
juicio político e inhabilitación del exauditor, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, situación que 
dijo, evidencian el desaseo dentro del Congreso de Michoacán. Como primer punto destacó 
la aparente falta de notificación al denunciado para acudir ante los diputados, señalamiento 
que su homóloga, Julieta Gallardo Mora, hizo público en el Pleno. También informó sobre 
la presencia de una persona ajena a la sesión privada, pese a que se especifica en la Ley 
Orgánica del Congreso que, en el salón legislativo únicamente deben estar presentes los 
diputados. 
 
“No fui impuesta en la Mesa Directiva”: rechaza Laura Pantoja "puñaladas" entre 
grupos panistas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-fui-impuesta-en-la-mesa-directiva-rechaza-
laura-pantoja-punaladas-entre-grupos-panistas-10633297.html 
https://www.contramuro.com/rechaza-ivonne-pantoja-punalada-trapera-a-hugo-anaya-por-
presidencia-del-congreso/ 
La nueva presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, la panista Laura Ivonne Pantoja 
Abascal, negó haber sido impuesta por el grupo del ex dirigente de Acción Nacional (PAN), 
José Manuel Hinojosa para afirmar que llegó al nuevo cargo “amarrada” por el grupo 
parlamentario del albiazul. Se comprometió a no aprobar iniciativas del gobierno vía “fast 
track”. Una vez que se conoció la determinación de la bancada del PAN, quienes eligieron 
a Pantoja Abascal como presidenta de la 75 Legislatura para el tercer y último año 
Legislativo, se le cuestionó en torno a los rumores relacionados a que no se permitió la 
llegada a la presidencia del panista, Hugo Anaya Ávila, a lo que la diputada por el Distrito 
VI de Zamora respondió que no es de las que dan ninguna “puñalada trapera”, porque 
siempre habla los temas de frente.  
 
Boletines: 
 
Por medio de juicio político, Congreso de Michoacán inhabilitó por diez años a ex 
auditor del Estado 
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Al comprobar que Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, durante su cargo como titular de la 
Auditoria Superior de Michoacán incurrió en actos ilegales, faltos de imparcialidad, 
honradez y eficiencia, el Congreso del Estado se erigió como Jurado de Sentencia y lo 
inhabilitó por un período de diez años de la función pública. En sesión extraordinaria, el 
Pleno del Congreso del Estado llevó a cabo el juicio político del ex titular del órgano 
fiscalizador del Estado, quien fue merecedor a las sanciones de destitución del cargo como 
Auditor Superior de Michoacán y la inhabilitación por dicho período para desempeñar 
funciones, empleos, cargos o comisiones de cualquier naturaleza en el servicio público 
estatal o municipal de acuerdo con la Ley de la materia. 
 
Subordinación de facto, es lo que se busca de la Auditoría Superior de Michoacán: 
Julieta Gallardo 
Una subordinación de facto en la labor de la Auditoría Superior de Michoacán, es lo que se 
pretende, por ello la persecución y caza que se ha venido realizando en contra de Miguel 
Ángel Aguirre Abellaneda, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro lamentó la violación 
sistemática a la Ley y a los procedimientos legislativos para acabar con toda posibilidad de 
que el auditor legítimamente designado por el Congreso en la pasada Legislatura, 
permanezca en el cargo, buscando hoy un auditor a modo para el gobierno en turno. 
 
Necesario pugnar por un régimen en el que prevalezca de manera efectiva el Estado 
de Derecho: Gloria Tapia 
Es necesario pugnar por un régimen en el que prevalezca de manera efectiva el Estado de 
Derecho que brinde certeza jurídica a todas y todos por igual, recalcó la diputada Gloria 
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro recalcó la necesidad de retomar rumbo para un país de garantías, seguridad 
individual y patrimonial, derechos, leyes e instituciones, en el que la autoridad se sujete a 
criterios de legalidad, eficacia, eficiencia, imparcialidad, transparencia, rendición de 
cuentas, y combate a la impunidad y a la corrupción. 
 
Preescolar, cimiente formativa para nuestras niñas y niños: Mónica Valdez 
La educación preescolar es cimiente formativa para nuestras niñas y niños, por lo que como 
representantes populares tenemos el deber de impulsar y apoyar para que los pequeñines 
puedan cursarla, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. En el Jardín de Niños Julieta Fierro Gossman, la 
diputada por el Distrito de Zacapu atendió la solicitud formulada de la comunidad educativa, 
apoyándolos con las batitas que las y los menores requieren para realizar sus actividades 
escolares. 
 
Fundamental escuchar a la juventud, pues es ésta, fuente de ideas innovadoras: 
Víctor Manríquez 
Es fundamental escuchar y dialogar con nuestra juventud, pues es ésta fuente de ideas 
innovadoras que enriquecen la tarea pública, recalcó el diputado Víctor Manríquez 
González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado de 
Movimiento Ciudadano se reunió con jóvenes de la Universidad Nova Spania, en el marco 
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de la Tercera Edición de Citrus “Aguas con el agua”, en donde abundaron planteamientos 
sobre tareas y retos para el cuidado y preservación del vital líquido. 
 
Juan Carlos Barragán promueve Fuera Tiliches para apoyar a familias de Morelia 
Para apoyar a las familias de Morelia, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, invita a 
seguir sumándose con donativos al programa Fuera Tiliches. De acuerdo con el legislador, 
son más de 12 mil toneladas de residuos textiles los que se desechan todos los días en el 
país, por lo que reutilizarlos sería lo más indicado para evitar que terminen en los basureros. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Partido Verde va en 40 municipios en alianza con PT y Morena 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/partido-verde-va-en-40-municipios-en-
alianza-con-pt-y-morena/ 
Si bien, la alianza nacional es un hecho, en lo local, esta ya fue confirmada: los partidos del 
PT, Morena y Verde van juntos en el proceso electoral 2023-2024, confirmó el dirigente 
estatal por esta fuerza política, Ernesto Núñez Aguilar. Informó que tras sostener un 
encuentro con el mandatario estatal Alfredo Ramírez Bedolla y el líder nacional del Verde, 
Arturo Escobar, quien refrendó su apoyo a esta administración, se visualizó como se traza 
la ruta de las alianzas y acuerdos en lo local y nacional. 
 
Luis Navarro es un buen candidato para Morelia, lo ven bien los sectores 
empresariales: Ernesto Núñez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/luis-navarro-es-un-buen-candidato-para-morelia-
lo-ven-bien-los-sectores-empresariales-ernesto-nunez/ 
Ernesto Núñez Aguilar, dirigente del Partido Verde Ecologista en Michoacán, reiteró que ve 
en el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, un buen 
perfil para contender en las próximas elecciones por la alcaldía de Morelia. Y es que 
adelantó que al partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) será quien elija al 
candidato o la candidata que les represente en la contienda por la presidencia municipal de 
Morelia, y ante este panorama aseguró que de ser el titular de Finanzas, también sería 
apoyado por el Partido Verde. 
 
Analiza IEM tope de gastos para APEs que participarán en elección 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/analiza-iem-tope-de-gastos-para-apes-que-
participaran-en-eleccion-2024/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) analiza fijar un tope de gastos a las dos 
Agrupaciones Políticas Estatales (APEs) que participarán en el proceso electoral 2024. En 
entrevista con Quadratín, la consejera presidenta de la Comisión Electoral de Fiscalización, 
Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, precisó que el establecimiento de un tope de gastos 
para las APEs no está establecido en la ley.  
 
Acuerda Gobierno de Michoacán trabajo interinstitucional con INE y el IEM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/02/acuerda-gobierno-de-michoacan-trabajo-
interinstitucional-con-ine-y-el-iem/ 
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Con el objetivo de reforzar las acciones de colaboración y seguimiento de cara al proceso 
electoral 2023-2024, el Gobierno de Michoacán acordó la instalación de mesas de trabajo 
interinstitucionales con del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM). Luego de sostener una reunión de trabajo con el vocal ejecutivo del INE 
en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, y con el consejero presidente del IEM, 
Ignacio Hurtado Gómez, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó que tal y 
como lo ha instruido el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se colaborará en el marco el 
respeto y la autonomía de los órganos en garantizar un proceso apegado a las normas.  
 
Plan Morelos da continuidad a la transformación iniciada por AMLO: Celis 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/02/plan-morelos-da-continuidad-a-la-
transformacion-iniciada-por-amlo-celis/ 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador subrayó en su Quinto Informe de Gobierno su 
compromiso de gobernar para el pueblo y por el pueblo, enfatizando la importancia de la 
participación ciudadana en la toma de decisiones gubernamentales, mencionó Juan Pablo 
Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán. “El Plan Morelos abordará una reforma 
importante en el sistema de impartición de justicia. Una de las propuestas destacadas es la 
democratización del Poder Judicial, que permitirá a la población elegir a sus jueces y 
autoridades”.  
 
Decisión no fue unilateral y hoy toca apoyar a Xóchitl: PRI Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/decision-no-fue-unilateral-y-hoy-toca-apoyar-a-
xochitl-pri-michoacan%ef%bf%bc/ 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, afirmó que la decisión de 
decantarse en apoyo a Xóchitl Gálvez no fue unilateral. “Los priístas estamos muy 
conscientes de que la decisión de apoyar a Xóchitl Gálvez no fue una decisión de una sola 
persona y, por tanto, seguro estoy de que vamos muy fortalecidos a las elecciones de 2024”, 
expresó Memo Valencia. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Con 450 promotores arranca consulta para Plan Morelos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/02/con-450-promotores-arranca-consulta-para-plan-
morelos/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/recoge-plan-morelos-primeras-900-propuestas-
bugarini/ 
Para construir una agenda común basada en las necesidades de la población michoacana, 
y contribuir a la construcción del Plan Morelos, este viernes inicia la recepción de 
propuestas a través de las jornadas cívicas de participación ciudadana. Durante estas 
jornadas, coordinadas por la Secretaría del Bienestar (Sedebi), 450 promotores 
desplegarán mesas de recepción de propuestas que se instalarán en plazas y espacios 
públicos de los 113 municipios del estado. 
 
Violencia sutil, paso previo para el feminicidio: Seimujer 
https://metapolitica.news/2023/09/03/violencia-sutil-paso-previo-para-el-feminicidio-
seimujer/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/violencia-sutil-paso-previo-para-el-
feminicidio-seimujer/ 
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https://metapolitica.news/2023/09/03/violencia-sutil-paso-previo-para-el-feminicidio-
seimujer/ 
Conocer las formas de violencia de género más sutiles permite prevenir otras más graves 
que incluso pueden llegar hasta el feminicidio, alertó la secretaria de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Carolina Rangel Gracida, al invitar a la población 
a conocer el Violentómetro, una herramienta para reconocer señales de alerta. “Muchas 
formas de violencia son tan sutiles que están normalizadas en la convivencia diaria, 
particularmente cuando existen relaciones de pareja o familiares, estas conductas pueden 
desencadenar una escalada de violencia si no se detienen a tiempo, por eso es tan 
importante la detección y prevención, además de que no debemos tolerar este tipo de 
conductas si estamos siendo testigos o víctimas de ello”, explicó. 
 
Ha pagado Gobierno de Michoacán 5,120 mdp a terceros institucionales  
https://www.quadratin.com.mx/economia/ha-pagado-gobierno-de-michoacan-5120-mdp-a-
terceros-institucionales/ 
https://www.quadratin.com.mx/economia/pendientes-ya-solo-800-mdp-de-creditos-de-
corto-plazo-2023-sfa/ 
A punto de concluir el segundo año de Alfredo Ramírez Bedolla, el Gobierno de Michoacán 
ha pagado 5 mil 120 millones de pesos a terceros institucionales, informó el Secretario de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro. De ellos, 2 mil 400 fueron pagados al Instituto 
Mexicano del Seguro Social y se espera que este mes se finiquite el adeudo con la 
institución. Otro de los pagos se hizo a Pensiones Civiles 425 millones de pesos y restan 
cerca de 80 millones de pesos. También se ha pagado el SAT y al INFONAVIT. 
 
Interesa a empresa FOTON inversión en LC; Bedolla expone beneficios 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/02/interesa-a-empresa-foton-inversion-en-lc-
bedolla-expone-beneficios/ 
Representantes de la empresa asiática, FOTON México, y de Ceo LDR Solutions, 
externaron al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, su interés de instalar una planta de 
distribución de equipo y vehículos de autotransporte público y privado, en el Puerto de 
Lázaro Cárdenas, para incrementar su comercialización nacional e internacional. Lo 
anterior luego de que el mandatario estatal y el secretario de Desarrollo Económico, Claudio 
Méndez Fernández, compartieran las ventajas logísticas, competitivas y de desarrollo de 
este puerto que tiene conectividad con otros 150 puertos en Sudamérica y Norteamérica.  
 
Inversión histórica para obra; se aplicarán 55 mil mdp en 2023 y 2024: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/inversion-historica-para-obra-se-aplicaran-55-
mil-mdp-en-2023-y-2024-bedolla/ 
https://moreliactiva.com/inversion-historica-para-obra-se-aplicaran-55-mil-mdp-en-2023-y-
2024-bedolla/ 
https://indiciomich.com/inversion-historica-para-obra-se-aplicaran-55-mil-mdp-en-2023-y-
2024-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/invertiran-55-mil-mdp-para-proyectos-de-
infraestructura-en-michoacan-10636744.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, entre 2023 y 2024, se aplicará una 
inversión histórica de 55 mil millones de pesos en proyectos de infraestructura regional, 
metropolitana y obra pública municipal. Especificó que estos recursos provienen del 
programa de Obras Públicas Multianuales, del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
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Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), de inversión privada de 
concesionarias de autopistas del estado, y de la Administración del Sistema Portuario 
Nacional (Asipona) Lázaro Cárdenas.  
 
Concluye SCOP reconstrucción de 44 escuelas afectadas por sismo 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-
afectadas-por-sismo/ 
https://indiciomich.com/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-afectadas-por-
sismo/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) concluyó trabajos de 
reconstrucción en 44 escuelas afectadas por el sismo de septiembre de 2022 en cinco 
municipios con declaratoria de emergencia, donde invierte 57 millones de pesos. 
Actualmente se atienden 14 planteles en Apatzingán, 14 en Aquila, 12 en Chinicuila, 13 en 
Coahuayana y 18 en Coalcomán, lo que da un total de 71 centros educativos integrados en 
la declaratoria de desastre en las regiones Costa y Tierra Caliente.  
 
Respalda Bedolla iniciativa presidencial de reformar al Poder Judicial 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/respalda-bedolla-iniciativa-presidencial-de-
reformar-al-poder-judicial/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla reiteró su respaldo por la iniciativa 
anunciada este día por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador para 
reformar al Poder Judicial. A través de redes sociales, el mandatario estatal manifestó su 
respaldo a la iniciativa de Andrés Manuel: “Como lo dijimos en el Plan Morelos, respaldamos 
la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador, para reformar al Poder Judicial 
y que jueces y magistrados sean elegidos por el pueblo, para que no haya complicidades 
inconfesables en la impartición de justicia”, publicó en redes sociales 
 
Cerro del Punhuato, en latente amenaza 
https://primeraplana.mx/archivos/947743 
El Cerro del Punhuato de Morelia vive en constante riesgo, pues algunos actores sociales, 
están pugnando para que deje de pertenecer al estatus de Área Natural Protegida (ANP) 
con la finalidad de hacer cambio de uso de suelo, destacaron integraciones de la Asociación 
Forestal del Cerro del Punhuato. En conferencia de prensa, el presidente de la Asociación, 
José Torres recalcó que, durante el 2023, la reforestación no ha dado los resultados 
esperados, toda vez que la apatía social se ha dejado ver. 
 
Ya hay 3 mil espacios Airbnb, pero ya pagan impuestos: Sectur 
https://primeraplana.mx/archivos/947541 
Al alza se encuentra la oferta de Airbnb en Michoacán. Al momento se contabilizan más de 
tres mil espacios que brindan el servicio de alojamiento con la plataforma, la cual ya paga 
impuestos estatales, destacó el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Roberto Monroy 
García. En conferencia de prensa, el funcionario estatal resaltó que hace 45 días se signó 
un convenio de colaboración con los directivos de la aplicación, el cual establece que 
deberán pagar el Impuesto Sobre Hospedaje (ISH). 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-afectadas-por-sismo/
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-afectadas-por-sismo/
https://indiciomich.com/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-afectadas-por-sismo/
https://indiciomich.com/concluye-scop-reconstruccion-de-44-escuelas-afectadas-por-sismo/
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/respalda-bedolla-iniciativa-presidencial-de-reformar-al-poder-judicial/
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/respalda-bedolla-iniciativa-presidencial-de-reformar-al-poder-judicial/
https://primeraplana.mx/archivos/947743
https://primeraplana.mx/archivos/947541


 
 
 
 

                                                4 de septiembre de 2023 

 
No tenemos clausura del bar Level, ya que hechos violentos se dieron a las afueras: 
Yankel Benítez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/no-tenemos-clausura-del-bar-level-ya-que-
hechos-violentos-se-dieron-a-las-afueras-yankel-benitez/ 
https://postdata.news/presunto-asalto-provoco-las-detonaciones-de-arma-afuera-de-bar-
en-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/intento-de-robo-el-incidente-en-bar-de-
morelia/ 
Luego de que esta madrugada, se llevara a cabo un ataque armado a las afueras del bar 
Level, el secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva señaló que el espacio no se 
encuentra clausurado, ya que los hechos ocurrieron en la calle y no al interior del mismo. 
El funcionario municipal explicó que al no ser un hecho que involucrara al local, la 
administración municipal no cuenta con las facultades de poder realizar un cierre del 
espacio en lo que se lleva a cabo la investigación, por lo que el lugar podrá trabajar de 
manera adecuada en los próximos días. 
 
Asegura edil que fiestas patrias se desarrollarán con tranquilidad en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/asegura-edil-que-fiestas-patrias-se-
desarrollaran-con-tranquilidad-en-morelia/ 
Con un fuerte operativo de seguridad es como se asegurará que en Morelia, se tengan unas 
fiestas patrias tranquilas, así lo aseguró el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar. Pese a que en los últimos meses se ha presentado una alta incidencia 
de homicidios en la capital michoacana, el edil aseguro que este tipo de situaciones no 
afectarán las celebraciones, toda vez que ya se tiene contemplado el dispositivo de 
seguridad que se estará llevando a cabo los días 15, 16 y 30 de este mes. 
 
Alfonso Martínez llama a no distraerse por temas electorales 
https://metapolitica.news/2023/09/01/alfonso-martinez-llama-a-no-distraerse-por-temas-
electorales/ 
A unos días de que inicie el proceso electoral, pero a más de medio año de que se definan 
candidaturas y quienes habrán de participar por algún cargo de elección popular, el alcalde 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, hizo un llamado a no distraer el trabajo de gobierno 
con temas electorales. El llamado no sólo fue para sus funcionarios municipales, sino para 
quien esté en la función pública, a partir de que todavía no son los tiempos de definir 
postulaciones, por lo que remarcó que sobre sus aspiraciones será un tema sobre el que 
hablará hasta el siguiente año.  
 
Morelia: aún por precisar, horarios y ruta de camiones exclusivos para mujeres 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-a%C3%BAn-por-precisar-horarios-y-ruta-
de-camiones-exclusivos-para-mujeres 
La unidad de transporte público de uso exclusivo para mujeres, que va de tenencia Morelos 
hacia el mercado "Independencia", aún presta servicio mixto debido a que todavía no se 
define por parte de la directiva de la ruta Paloma Azul el punto de salida de la misma ni los 
horarios respectivos. Además, la segunda unidad en cuestión se encuentra aún en 
balizamiento para su próxima operación. 
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Déficit de 3 mil maestros en escuelas públicas de Michoacán: Poder de Base 
https://postdata.news/deficit-de-3-mil-maestros-en-escuelas-publicas-de-michoacan-
poder-de-base/ 
Un déficit de alrededor de 3 mil docentes frente a grupo registra Michoacán en el arranque 
del ciclo escolar 2023-2024, señaló el dirigente del grupo magisterial Poder de Base, José 
Luis Castillo Ferrel, al considerar falso que la distribución de plazas es equitativa en los 
planteles como aseguran autoridades estatales y federales. Vía telefónica denunció que se 
mantienen las irregularidades en las matrículas de las plazas asignadas, ya que hay zonas 
saturadas mientras otras tienen faltantes de maestro.  
 
De la Universidad Michoacana seguirán surgiendo ideas y acciones para construir un 
mejor futuro para México: Ing. Cuauhtémoc Cárdenas 
https://moreliactiva.com/de-la-universidad-michoacana-seguiran-surgiendo-ideas-y-
acciones-para-construir-un-mejor-futuro-para-mexico-ing-cuauhtemoc-cardenas/ 
«Tengo confianza como ha sucedido a lo largo de nuestra historia, que de esta, nuestra 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo seguirán surgiendo ideas y acciones 
para tener un mejor presente y construir un mejor futuro para México y los mexicanos», 
señaló el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, al participar en el acto con motivo 
del 50 aniversario de la generación 68-73 “Gral. Francisco J. Múgica” de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales. Al evento asistió el secretario general de la Máxima Casa de 
Estudios, Javier Cervantes Rodríguez, en representación de la rectora Yarabí Ávila 
González. 
 
En el hospital se aprende; menores continúan sus estudios 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/en-el-hospital-se-aprende-menores-continuan-
sus-estudios/ 
Cuando por cuestiones de salud un niño o niña pasa mucho tiempo internado y su formación 
académica se ve afectada, hay una opción para estudiar con el programa Sigamos 
Aprendiendo en el Hospital (Sigapren), que llevan de la mano la secretarías de Educación 
y de Salud junto con otras dependencias, el cual ha beneficiado a 2 mil 600 pacientes en el 
último año. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, informó que, normalmente, 
las áreas de Trabajo Social de los hospitales que forman parte del programa son las 
responsables de canalizar a los menores para que continúen con su formación académica 
desde el hospital.  
 
Albergues escolares ofrecen atención a 2 mil 500 niños en el estado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/albergues-escolares-
ofrecen-atencion-a-2-mil-500-ninos-en-el-estado/ 
En la semana que marcó el inicio del ciclo escolar 2023-2024, alrededor de 2,500 niñas, 
niños y jóvenes regresaron a las aulas en 51 albergues escolares rurales y casas escuela 
de Michoacán. La Secretaría de Educación del Estado (SEE) ha asegurado que esta 
iniciativa es crucial para garantizar el derecho a la educación de menores en condiciones 
vulnerables. 
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Adopta estas medidas preventivas de la SSM ante fuertes lluvias 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/02/adopta-estas-medidas-preventivas-de-la-ssm-
ante-fuertes-lluvias/ 
De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, Michoacán continuará con fuertes 
lluvias, por ello, la Secretaría de Salud (SSM), conmina a la población a estar atenta a las 
recomendaciones de Protección Civil, ubicar los albergues temporales en caso de 
inundaciones, y evitar ponerse en riesgo. Recuerda tener a la mano los teléfonos de 
emergencia, permanecer en un lugar seguro, evitar arrojar objetos en la calle o tirar la 
basura en la vía pública, no cruzar corrientes de agua, no tocar postes ni cajas de luz o 
cables. 
 
Casos positivos de covid no han incrementado en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/casos-positivos-de-covid-no-han-incrementado-
en-morelia/ 
El director de salud municipal, José Misael López Díaz señaló que hasta el momento en la 
capital michoacana, no se ha presentado un incremento considerable de casos positivos 
por covid, sin embargo, señaló que es fundamental se comiencen a prever determinaciones 
antes de que se pueda presentar un incremento considerable. El funcionario municipal 
explicó que es necesario que aquellas personas cuenten con síntomas de gripa, utilicen 
cubrebocas para evitar contagiar a los otros ciudadanos, además de continuar utilizando 
gel antibacterial para mantener las manos limpias. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Encendido de pirotecnia en un panteón de Morelia moviliza a la policía 
https://moreliactiva.com/encendido-de-pirotecnia-en-un-panteon-de-morelia-moviliza-a-la-
policia/ 
Pánico entre decenas de personas y la movilización de autoridades de los tres órdenes de 
gobierno causó esta tarde el encendido de cuetones de pirotecnia durante un sepelio en el 
interior del panteón Gayoso en la ciudad de Morelia. Con algunos antecedentes de ataques 
armados que han ocurrido dentro de este camposanto, esta tarde de domingo mientras se 
hacia la inumación de una pareja, sus dolientes encendieron pirotecnia y esto causo alarma 
entre los asistentes que pensaron que se trataba de disparos de arma de fuego. 
 
Disparos, ahora en Level, reviven drama por ataques en antros de Morelia  
https://primeraplana.mx/archivos/947802 
Primero fue el ataque armado en Cantinita, luego los incendios en Vertical, Mint y Luv, 
después la ejecución del gerente del Babylon y, ahora, balazos en el interior de Level, antro 
ubicado en avenida Enrique Ramírez Miguel, en una de las zonas comerciales más 
vigiladas de Morelia. Los hechos se registraron la madrugada de este domingo, cuando se 
reportó cerca de las 2:00 horas la detonación de disparos dentro del bar, lo que hizo a los 
jóvenes que se encontraban en su interior correr hacía la salida o áreas donde pudieran 
refugiarse.  
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FGE trabaja en las líneas de investigación en hecho armado en zona de bares de 
Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/fge-trabaja-en-las-lineas-de-investigacion-en-
hecho-armado-en-zona-de-bares-de-morelia/ 
El Fiscal General del Estado, Adrián López Solís dio a conocer que ya se trabaja en las 
indagatorias para dar con las líneas de investigación del hecho ocurrido en la madrugada 
de este domingo en las inmediaciones de la zona de bares de la Av. Enrique Ramírez en 
Morelia. De acuerdo con el funcionario estatal, ya se encuentran concluyendo con las 
primeras entrevistas a las personas que estuvieron en el lugar, con el fin de conocer los 
motivos del hecho y de esta manera, brindar información más tarde sobre este incidente. 
 
Detiene BOI a 3 presuntos integrantes de célula delictiva en Apatzingán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detiene-boi-a-3-presuntos-integrantes-de-celula-
delictiva-en-apatzingan/ 
Tres presuntos integrantes de una célula delictiva fueron capturados en una movilización 
de la Base de Operaciones Interinstitucionales (BOI), de la Guardia Civil, el Ejército 
Mexicano y la Guardia Nacional; hecha en el municipio de Apatzingán. Les fue asegurado 
armamento de alto poder, equipo táctico y un vehículo con reporte de robo.  
 
Hallan 2 cadáveres en fosa clandestina la colonia Ciudad Jardín 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/hallan-2-cadaveres-en-fosa-clandestina-la-
colonia-ciudad-jardin/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/encuentran-2-cadaveres-en-fosa-
clandestina-ubicada-en-la-colonia-ciudad-jardin/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/una-mas-en-ciudad-jardin-hallan-2-
cadaveres-en-fosa-clandestina/ 
Dos hombres putrefactos fueron localizados en una fosa clandestina al interior de un 
inmueble en obra negra ubicado en la colonia Ciudad Jardín, al poniente de Morelia 
informaron autoridades policiales. Trascendió que unos oficiales realizaban un recorrido de 
vigilancia sobre la calle Tahuejo, cuando en determinado momento se percataron que de 
un domicilio inconcluso y deshabitado provenía un olor fétido.  
 
Hallan a joven asesinado en la colonia Doctor Miguel Silva, al norte de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/hallan-a-joven-asesinado-en-la-colonia-doctor-
miguel-silva-al-norte-de-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/localizan-a-joven-muerto-y-con-huellas-
de-violencia-al-norte-de-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/hallan-a-joven-asesinado-en-
la-colonia-doctor-miguel-silva-al-norte-de-morelia/ 
Un joven fue encontrado muerto en la vía pública de la colonia moreliana Doctor Miguel 
Silva, indicaron autoridades policiales, las cuales agregaron que al susodicho se le 
apreciaron heridas de bala. Lo anterior ocurrió la madrugada de este domingo en la calle 
Enrique Aguilar esquina Francisco R. Romero, en el citado asentamiento localizado en la 
zona norte.  
 
Pareja es asesinada a balazos en Villas de la Loma, Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/pareja-es-asesinada-a-balazos-en-villas-de-la-
loma-morelia/ 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/09/01/acribillan-a-pareja-en-la-colonia-guadalupe-
morelia/ 
Una pareja fue asesinada a balazos en el fraccionamiento Villas de la Loma, ubicado al 
poniente de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho ocurrió durante la noche 
de este jueves sobre la calle De la Tierra. Unos vecinos únicamente escucharon varios 
disparos y los reportaron al número de emergencias, trascendió en la labor noticiosa. En el 
sitio se presentaron patrulleros municipales, quienes encontraron a las víctimas, las cuales 
ya no tenían signos vitales y se le apreciaron heridas de proyectil de arma de fuego. 
 
Encuentran el cadáver de una persona en una casa de la Gertrudis Bocanegra, en 
Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/deceso/encuentran-el-cadaver-de-una-
persona-en-una-casa-de-la-gertrudis-bocanegra-en-morelia/ 
La noche de este domingo, el cuerpo de una persona sin vida fue encontrado al interior de 
una casa de la colonia Gertrudis Bocanegra. El hecho se registró esta noche en una casa 
ubicada en la calle Elodia Romo, casi esquina con avenida Michoacán, donde, según 
vecinos, hace unos días se escuchó una detonación de arma de fuego y ya para este 
domingo reportaron que un olor fétido salía del domicilio.  
 
Empistolado es asesinado en la Ampliación El Higueral 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/03/empistolado-es-asesinado-en-la-ampliacion-el-
higueral/ 
Un sujeto que portaba una pistola fajada a la cintura, fue sorprendido por delincuentes que 
lo mataron a tiros, sin darle tiempo siquiera de desenfundar su arma, en la vía pública de la 
colonia Ampliación El Higueral, perteneciente al municipio de Apatzingán. El acontecimiento 
de violencia se registró durante las últimas horas del pasado sábado cuando el pistolero se 
encontraba sobre la calle Nanahuatipan del citado asentamiento, donde fue interceptado 
por sus rivales, quienes los acribillaron.  
 
Hallan cadáver torturado en vías del tren de Morelia 
https://www.contramuro.com/hallan-cadaver-torturado-en-vias-del-tren-de-morelia/ 
Amordazado, baleado y amarrado de pies y manos, fue localizado el cadáver de un joven 
de entre 25 y 30 años de edad, cerca de las vías del tren y de la colonia Obrera de la ciudad 
de Morelia. El hallazgo del cuerpo con visibles huellas de violencia, que estaba tirado en un 
terreno cercano al Río Grande de la capital michoacana, justo en la calle División del Norte 
y a un costado de la Escuela Mecánica Automotriz CEDVA, fue reportado al número de 
Emergencias 911, mediante una denuncia anónima.  
 
Tres muertos en ataque a balazos en Lázaro Cárdenas 
https://www.contramuro.com/tres-muertos-en-ataque-a-balazos-en-lazaro-cardenas/ 
Tres muertos, dos mujeres y un hombre, sufrieron un ataque a balazos perpetrado por 
sicarios la noche de ayer en la calle La Prieta 339 de la tenencia La Mira en Lázaro 
Cárdenas. Uno de los muertos yacía en un vehículo de la marca Peugeot, línea 206, tipo 
Sedán, color blanco, placas de circulación PRR-775-C del Estado de Michoacán, mientras 
que, junto al vehículo, sobre la puerta posterior derecha abierta y en el piso, el cuerpo sin 
vida de una mujer, de aproximadamente 40 años. 
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